
在阿德莱德遇在阿德莱德遇见见最好的自己最好的自己

2015-11-25	09:33:30

从来到复旦的第一天起就知道复旦为每一位学生提供了很多优质的资源，尤其是在交流方面，每一位同学都有很多出国交流的机会，记
得曾经的杨玉良校长还称在几年内让每位同学都至少出国交流一次。因此我一直决心要在本科期间出国去看看，去感悟新的文化，体验
不同的人情。但是有时计划似乎赶不上变化，医学课程的紧凑设置让我无暇考虑出国交流的问题，始终担心因为交流影响到最后的毕
业。所以申请的事也就一直搁置，到了大三，原本已经有些忘记这曾经的计划的时候，偶然的一次浏览外事处的网站又重新勾起了我有
出国交流的决心。于是事不宜迟，立刻报名了最近一次的也是唯一一次的雅思考试，准备一搏。材料一切准备妥当，只差最后的英语成
绩。可能是命运的垂青，从最初的申请到最终的面试，一切似乎都比想象中来的顺利，原本觉得遥远的校际交流项居然也意外的走上了
我的日程表。看到录取名单的一刻，我只想说：“澳大利亚，我来了！”	选择阿德莱德大学首先是因为自己本身对于澳大利亚一种充满憧
憬，希望未来有一天可以背上行囊行走在澳大利亚延绵的海岸线。阿德莱德大学又是澳洲八大名校之一，同时也是公共卫生领域在国际
学术地位较高的大学之一，综合多方面考虑，我便选择了这所大学。离交流还有半年的时候，我便开始经常浏览澳大利亚的网页，浏览
阿德莱德的网页，变越发对这座位于南澳的小城充满期待。	随着对方学校陆续发来的填写材料，随着各种材料的准备就绪，签证的就
位，这种马上就要出发的感觉才真实起来，想到半年独自在外没有父母伙伴的日子既伤感又紧张。不过巧在有高中的小伙伴在那边读
书，同时我也相信自己可以很快适应新的环境，结交新的朋友。转眼就到了2.11日，我要出发了。	初到阿德莱德，一切都是那么陌生
又一切都是那么新奇，这边的朋友是个开车族，早早就帮我和同来的同学租好了住宿，并顺利的在机场接到我们。可以说初来的一切还
是非常顺利的。趁着orientation	week还没有开始，当然要先好好看看这座美丽的城市。阿德莱德虽是南澳首府，澳洲第五大城市，
但是其实属于city的部分还是很小的。与中国不同，大部分的居民都选择住在城郊，考虑到city内昂贵的租金，我也选择住在了离city
有4站公交的西郊区域。说起来4站似乎不算远，但是考虑到城市小，交通系统不发达，公交车运营路线和时间都非常局限。我们刚来的
时候，因为不熟悉公交的时间和上车模式，硬生生的等了2个小时才坐上车。阿德莱德城区不打，主要的街道也很有限，走走停停别有
一番滋味。这座美丽的小城，绵延的护城河，大片大片嫩绿的草地，闲庭信步的各种鸟类，宫殿式的建筑群，复古而优雅。走着走着就
看到了阿德莱德大学的标志，终于见到了我心目中的阿大。	阿大所处的地方是city的西面，也算是city比较中心的位置，周围是最繁华
的购物街rundle	mall和China	town。校园里延续了city的建筑样式，很有19世纪宫廷的感觉，尤其是阿大有名的图书馆和小礼堂，
更是有一种教堂的神圣感。在交流期间更是有幸参加了朋友的毕业典礼，在小礼堂内看着校长为每一位学生颁发毕业证并拨穗，很感动
也很神圣。今天来到学校是为了去international	student	center取一些orientation	week的资料和这几天的安排，准备要开始注册
和选课了。来到国际留学生中心，真是感到一阵阵温暖，志愿者们耐心的为我们解答疑惑和安排行程，为我们推荐有趣的校园活动，让
我们瞬间心安，对新的学习生活也不再担心了。	来到这边首要任务当然是学习。说到选课，还是几经波折的。本来考虑到转学分的问
题，应该选择本专业的专业课，自己也搜索的几门比较对口的专业课并和院系老师沟通过可以转学分。但是自己考虑不周，没有发现有
些课只能研究生选课，因此只好放弃选择自己的专业课，这就给之后的回国补修造成了一定压力。但是其实反过来想想，这样也是一个
机会，可以让我接触一下本就比较感兴趣的商科课程。虽然在完全没有基础的情况下还选择在国外学习商科，为学习增加了难度，但是
我始终相信兴趣是取得好成绩的根本，只要我有心，肯定是可以顺利完成学业的。所以我决定挑战一下自己，分别选择了管理学基础，
市场营销，微观经济学以及一门单纯的兴趣课，葡萄酒的品评与酿造。来之前就听说了澳大利亚发达的葡萄酒工业，也深知阿德莱德的
葡萄酒最好，当然要来体验一下，听说这门课有三天的品酒课，感觉很新鲜，就自然选了这门课，好在运气不错，刷了两天便抢到了这
门课，一切准备就绪，要准备上课了。	国外的课程设置和国内有很大差别，每个学期只能选择4门课，最开始的时候感觉课程太少，担
心时间太空闲，但是真正上了课才发现这样的课程安排是非常科学的。每门课每周都有两小时的lecture和一小时的tutorial，将理论和
练习相结合。因为选择的课程都是偏重实际的课程，所以有很多project和课后作业。包括tutorial，每周也是要完成很多阅读和习题作
业，刚接触这些课程的时候还真是有些不适应。比如微观经济学，上来就接触一些很拗口的概念，以前在国内的时候从来没有听过，所
以刚接触并且涉及到运算的时候就比较难懂了。感觉有些着急，赶紧去图书馆找了一些资料和图书，结合着课堂的录音课后巩固复习，
认真完成tutorial的课后作业，把不懂的地方都标注好在课上问老师，也在浏览一些国内的课程网页，慢慢的才进入了状态，感觉不那
么吃力了。	像管理课和市场营销这类课程虽然理论知识不难，但是往往需要很强的实践性。上管理课的时候，tutorial课总会分析一些
与理论课相关的案例，小组内讨论然后做一些反馈。最开始的时候，由于澳洲口音的问题，首先对于tutor所描述的东西不能清楚地理
解，同时组内讨论因为语言的关系不能很流畅的表达自己的想法以至于面对反馈和发言表现的很忐忑，心里对这门tutorial产生了畏
惧，害怕被点到名字回答问题，害怕表达不清晰。不过后来我找到了一个较好的办法，与老师商量提前获知下个星期的案例，在课下提
前准备，将自己的观点先罗列出来方便课上与组内同学讨论，同时又避免了课上听不懂的难题。组内的成员们都非常友好，对于我给予
了很大的帮助，同时我也积极调整自己的心态，以多学习知识为目的，不再害怕开口说话，虽然最后的成绩并不是特别理想，但是我想
我收获的不只是成绩，更多的是我挑战了自我，向新的领域不断探索，开发了无限的潜能。也正是基于我这样的努力，我的professor
在回国前还为我书写了一封推荐信，我感到非常欣喜。	由于初次接触到商科这种偏文科的课程，要面对很多小组作业和论文essay，对
于原本在中国在这方面没有很严格要求的自己来说受了不小的打击。这边的essay要求非常严格的写作模式和引用模式，同时需要自己
的观点非常清晰，而作为一名理科学生，着实不太擅长这些。初次写essay就因为格式有问题得了不理想的分数，后来我慢慢摸索出了
规律，仔细研读了引用须知，查阅了大量的文献资料，最终提升了这项技能。当然我最喜欢的授课模式就是小组作业，我的四门课都有
小组的project，我们组员之间积极讨论，分工明确，这种形式让我感到新鲜有挑战。其中的那门红酒课，需要我们每组制作小视频展
示，我们组创意无限，采用新闻联播主播和记者采访的创意形式在这次的作业中得到了好成绩。这些课程对我来说虽然都有挑战，但我
更看重的是我从中获得了什么，这当然不只只体现在成绩上，而是能力上的进步，总之，在课程学习上，我收获了很多。	学习之余，我
也积极参与到一些活动中，认识了很多朋友，这首先要感谢阿大组织的orientation	week，在这一周里我不仅快速熟悉了学习环境，
同时也认识了许多来自世界各地的小伙伴，我们在这一学期里经常见面交流，一起郊游，一起运动，一起party，一起参与到志愿者和
一些文化周活动中。现在回国已经很久了，我们依然保持联系。前几天，我认识的一位当地朋友来到中国旅行特地飞来上海与我见面，
我们一起回忆当时冬日里5点起床去海边和海豚游泳的欢乐时光，共同期待未来某一天在世界的又一角落重逢，这种感觉既温暖又感
动，我想我们的友谊会一辈子珍藏。	交流的日子转瞬即逝，虽然时间不长，但我却成长了很多。这是我第一次远离家乡离开父母来到陌
生的环境生活，坚强乐观的天性让我在苦涩中发现点点的甜，让我不畏惧一切，内心变得更加强大，学会认真的生活，认真的体验，体
验每一处风景，体验每一种文化，这是在国内的学习中学不到的，可以说这样的交流学习充分的开拓了我的眼界，无论是国外的风景还
是人情，在这里经历的每一个画面都将在我的记忆力珍藏。希望复旦能够继续为学生提供更多的交流机会，让每个人都像我一样幸运，
有机会走出去，去寻找一个新的自己，一个更好的自己。		


